

## ABSTRAK

Abdul Khohar, 12102183052, Penundaan Akad Nikah Karena Perubahan Mahar Dalam Perspektif Majelis Ulama Indonesia (MUI) dan Asosiasi Penghulu Republik Indonesia (APRI) Kabupaten Tulungagung, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Abdul Khoir Wattimena, M.H.

### **Kata kunci: Perubahan Mahar, Penundaan Akad Nikah, MUI dan APRI**

Pernikahan di Indonesia identik dengan penyerahan mahar saat akad nikah berlangsung. Mahar bukan menjadi penentu sah tidaknya pernikahan, namun mahar wajib ada dalam pernikahan. Mahar merupakan pemberian suami kepada istri yang berupa harta, benda, dan jasa. Mahar wajib dibayarkan apabila telah melakukan hubungan suami istri.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana praktik penundaan akad nikah dikarenakan perubahan mahar. (2) Bagaimana pandangan MUI dan APRI Kabupaten Tulungagung terhadap penundaan akad nikah dikarenakan perubahan mahar. (3) Bagaimana penundaan akad nikah dikarenakan perubahan mahar dalam tinjauan *Maqāṣid al-Syari'ah*.

Metode penelitian yang dilakukan adalah metode kualitatif. Hal ini dikarenakan metode kualitatif mampu menghasilkan temuan pengetahuan, mengkonstruksi fenomena serta mampu membuat laporan secara sistematis dan rinci terkait penelitian ini. Teknik pengumpulan data yang dipakai dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Narasumber dalam penelitian ini adalah MUI dan APRI Kabupaten Tulungagung. Dalam pengecekan keabsahan data, penelitian ini menggunakan teknik Triangulasi pada sumber data hasil penelitian yang dilakukan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Penundaan akad nikah karena mahar disebabkan oleh perbedaan pemahaman mengenai konsep mahar dan perbedaan pemahaman mengenai penyerahan mahar tunai maupun dihutang, dimasyarakat pada umumnya memberikan mahar saat berlangsungnya akad nikah, pemahaman ini yang menjadikan alasan ditundanya akad nikah bila mana mahar tertinggal, berbeda dari perjanjian awal, dan dirasa tidak memiliki nilai kemanfaatan. (2) Pandangan MUI mengenai penundaan akad nikah karena mahar, tindakan tersebut seharusnya tidak perlu karena mahar tidak mempengaruhi sah tidanya pernikahan, apabila terjadi perselisihan mengenai mahar dapat diselesaikan setelah akad nikah sebab wajibnya membayar mahar setelah berhubungan suami istri. Kemudian pandangan APRI mengenai penundaan akad nikah merupakan keputusan personal dalam memahami dan mengambil sikap bila terjadi perubahan mahar saat akad nikah. (3) Ditinjau dari *maqāṣid al-syari'ah*, maka pemberian mahar dan penundaan akad nikah tergolong ke dalam *Maqāṣid al-Daruriyat*. Hal ini karena dalam memelihara agamanya (*hifzu al-din*), memelihara akal (*hifzu al-aql*), pemeliharaan jiwa (*hifzu al-nash*), memelihara harta (*hifzu al-mal*), dan dalam menjaga keturunan (*hifzu al-nasb*) berkaitan dengan hal-hal pokok/primer.

## ABSTRACT

Abdul Khohar, 12102183052, Postponement of Marriage Acts Due to Changes in Dowry in the Perspective of the Indonesian Ulama Council (MUI) and the Indonesian Penghulu Association (APRI) Tulungagung Regency, Islamic Family Law Study Programme, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Supervisor: Abdul Khoir Wattimena, M.H.

**Keywords: Dowry Change, Postponement of Marriage Act, MUI and APRI**

Marriage in Indonesia is identical to the delivery of a dowry during the marriage contract. The dowry does not determine whether the marriage is valid or not, but the dowry is mandatory in marriage. Dowry is a gift from the husband to the wife in the form of property, objects, and services. The dowry must be paid when the husband and wife have had intercourse.

The problem formulations in this study are: (1) How is the practice of postponing the marriage contract due to changes in dowry. (2) What are the views of MUI and APRI Tulungagung Regency on the postponement of marriage contracts due to changes in dowry. (3) How is the postponement of the marriage contract due to changes in dowry in the *Maqāṣid al-Syari'ah* review.

The research method used is qualitative method. This is because qualitative methods are able to produce knowledge findings, construct phenomena and are able to make systematic and detailed reports related to this research. The data collection techniques used in this research are observation, interview and documentation. The sources in this research are MUI and APRI of Tulungagung Regency. In checking the validity of the data, this research uses the Triangulation technique on the data source of the research results.

The results of the study show that: (1) The postponement of the marriage contract due to dowry is caused by differences in understanding of the concept of dowry and differences in understanding of the delivery of cash or payable dowry, in the community in general, giving dowry during the marriage contract, this understanding is the reason for postponing the marriage contract when the dowry is left behind, different from the initial agreement, and is felt to have no value of benefit. (2) MUI's view on the postponement of the marriage contract because of the dowry, this action should not be necessary because the dowry does not affect the validity of the marriage, if there is a dispute about the dowry, it can be resolved after the marriage contract because it is obligatory to pay the dowry after intercourse between husband and wife. Then APRI's view regarding the postponement of the marriage contract is a personal decision in understanding and taking a stand if there is a change in the dowry during the marriage contract. (3) In terms of *maqāṣid al-syari'ah*, the provision of dowry and the postponement of the marriage contract belong to *Maqāṣid al-Ḍaruriyat*. This is because the preservation of religion (*hifzu al-din*), the preservation of the mind (*hifzu al-aql*), the preservation of the soul (*hifzu al-nash*), the preservation of property (*hifzu al-mal*), and the preservation of offspring (*hifzu al-nasl*) are related to primary matters.

## ملخص

عبد القهار ، ١٢١٠٢١٨٣٠٥٢ ، تأجيل عقد الزواج بسبب تغييرات المهر من منظور مجلس العلماء الإندونيسي (MUI) وجمعية جمهورية إندونيسيا المشعرة (APRI) مدينة تولونغجونغ ، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي ، كلية الشريعة والعلوم القانونية ، السيد علي رحمة الله جامعة تولونججونج الإسلامية الحكومية، ٢٠٢٢ ، المشرف: عبد الخوار واتيمينا ، ماجستير في القانون.

### الكلمات الرئيسية: تغيير المهر ، تأجيل عقد الزواج ، MUI و APRI

الزواج في إندونيسيا مرادف لتسليم المهر أثناء عقد الزواج. المهر ليس محددًا لما إذا كان الزواج صحيحًا ، لكن المهر إلزامي في الزواج. المهر هو هدية الزوج للزوجة في شكل ممتلكات وأشياء وخدمات. يتم الدفع لمهر واحد إذا كانت لديك علاقة زوجية.

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (١) كيف تتم ممارسة تأخير عقد الزواج بسبب التغييرات في المهر. (٢) ما هو رأي MUI و APRI مدينة تولونغجونغ بشأن تأجيل عقد الزواج بسبب التغييرات في المهر. (٣) كيف كان تأجيل عقد الزواج بسبب تغير المهر في مراجعة مقاصد الشريعة.

طريقة البحث التي أجريت هي طريقة نوعية. وذلك لأن الأساليب النوعية قادرة على إنتاج نتائج المعرفة وبناء الظواهر وقادرة على تقديم تقارير منهجية ومفصلة تتعلق بهذا البحث. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. كان الأشخاص المرجعيون في هذه الدراسة هم MUI و APRI مدينة تولونغجونغ. في التحقق من صحة البيانات، استخدمت هذه الدراسة تقنية التثليث على مصدر بيانات نتائج الدراسة التي أجريت.

أظهرت النتائج أن: (١) تأجيل عقد الزواج بسبب المهر ناتج عن الاختلافات في فهم مفهوم المهر والاختلافات في فهم تسليم النقد والدين المهر ، في المجتمع بشكل عام إعطاء المهر أثناء عقد الزواج ، وهذا الفهم يجعل سبب تأجيل عقد الزواج إذا ترك المهر وراءه ، مختلفًا عن الاتفاق الأصلي ، ويشعر أنه ليس له قيمة نفعية. (٢) رأي مجلس العلماء الإسلامي فيما يتعلق بتأجيل عقد الزواج بسبب المهر ، لا ينبغي أن يكون الفعل ضروريًا لأن المهر لا يؤثر على صحة

الزواج ، إذا كان هناك نزاع بشأن المهر ، فيمكن حله بعد عقد الزواج لأنه إلزامي دفع المهر بعد علاقة الزوج والزوجة. ثم وجهة نظر APRI لتأجيل عقد الزواج هو قرار شخصي في فهم واتخاذ موقف إذا كان هناك تغيير في المهر أثناء عقد الزواج. (٣) بالنظر إلى مقاصد الشريعة ، يصنف منح المهر وتأجيل عقد الزواج على أنه قضاء الهاروريات. هذا لأنه في الحفاظ على دينه (حفظ الدين) ، واختيار العقل (حفظ العقل) ، والحفاظ على الروح (حفظ الناش) ، والحفاظ على الممتلكات (حفظ المال) ، وفي الحفاظ على النسل (حفو النصل) فيما يتعلق بالأمور الأولية / الأولية.